



Declaración de Riesgos Emergentes 2024

Introducción

El marco de gestión de riesgos de Canacol es responsabilidad del equipo ejecutivo, que revisa las políticas y procesos para identificar, evaluar y gestionar eficazmente el perfil de riesgo de la compañía.

La identificación de riesgos emergentes está bajo la supervisión de los Comités de Auditoría y ESG, los cuales gestionan asuntos climáticos y son responsables de incorporar riesgos, oportunidades y objetivos en la estrategia corporativa. Su labor garantiza la implementación de políticas y procedimientos adecuados para abordar estos riesgos.

La coordinación entre los Comités de Auditoría y ESG es fundamental para identificar y gestionar riesgos emergentes, permitiendo así el desarrollo e implementación de planes de mitigación efectivos.



Vision General

Canacol clasifica los riesgos emergentes como aquellos que son nuevos o inesperados y que pueden tener un impacto a largo plazo en la empresa y sus operaciones. Estos riesgos pueden manifestarse en los próximos tres a cinco años o más, o incluso ya estar en curso. Al reconocer e identificar riesgos potenciales a largo plazo, Canacol comunica a sus grupos de interés que es consciente de estos riesgos y puede desarrollar estrategias efectivas de mitigación.

El informe de riesgos del Foro Económico Mundial (WEF)¹ identifica cinco categorías clave de riesgos emergentes: ambientales, sociales, tecnológicos, geopolíticos y económicos. Aunque no siempre es viable calcular o estimar el impacto financiero de estos riesgos, es fundamental describir cómo podrían afectar el rendimiento del negocio, la estrategia, el modelo de negocio y las operaciones.

Según el informe del WEF, para que un riesgo emergente sea aceptado, debe cumplir con seis requisitos:

1. El riesgo es nuevo, emergente o ha aumentado significativamente en importancia.
2. El impacto potencial del riesgo es a largo plazo.
3. El impacto potencial del riesgo es significativo, afectando grandes porciones del negocio/operaciones de la empresa o provocando la adaptación de su estrategia y/o modelo de negocio.
4. El riesgo es externo, es decir, está fuera del control o influencia de la empresa.
5. Los riesgos y sus impactos en la empresa son específicos.
6. Los riesgos y sus impactos son divulgados públicamente.

Los esfuerzos internos de Canacol, a través de su marco de gestión de riesgos, están alineados con las mejores prácticas establecidas en el Informe de Riesgos Globales del del Foro Económico Mundial (WEF). Canacol reconoce y busca evaluar su exposición a diversos tipos de riesgos, considerando sus interdependencias, lo que comúnmente se conoce como “Policrisis”. La Compañía ha identificado riesgos alineados con los destacados en el Informe de Riesgos Globales del WEF, tanto en los horizontes de dos años como de diez años.

1 [WEF_The_Global_Risks_Report_2024.pdf](#)

Planeación de Riesgos Emergentes e Identificación de Tendencias

Canacol ha creado un marco de análisis de riesgos bien estructurado que facilita la toma de decisiones, mejora el rendimiento operativo y cumple con los requisitos legales y reglamentarios. Nuestra metodología de gestión de riesgos adhiere a las normas ISO 31000:

- 1. Alcance:** Definición del alcance de la actividad.
- 2. Contexto:** El impacto del proceso o de la actividad internos o externos en la compañía.
- 3. Comunicación y consulta:** Intercambio claro de información para garantizar que los interesados y los empleados de la compañía entiendan el riesgo y/o la oportunidad.
- 4. Criterios:** Define el monto y el tipo de riesgo que la compañía puede asumir.
- 5. Evaluación:** Define la magnitud del riesgo o de la oportunidad, a través de un enfoque de identificación, análisis y evaluación.
- 6. Tratamiento:** Define las medidas más adecuadas para evitar que los riesgos identificados ocurran.
- 7. Registro y reporte:** El reporte de toma de decisiones y resultados permite revisar y hacer seguimiento a la respuesta de la administración a los riesgos identificados.
- 8. Monitoreo y revisión:** Involucra la planeación, la recopilación y el análisis sistemáticos de información, culminando en la documentación de resultados derivados del proceso de gestión de riesgos. Además, el proceso también incluye la retroalimentación sobre el resultado.

Siguiendo esta metodología, implementamos un proceso cíclico de cinco etapas en nuestra identificación de riesgos emergentes: identificación, análisis, evaluación, procesamiento, y registro y reporte.



Además del proceso de cinco etapas, la metodología de Canacol incluye la revisión de informes publicados, la evaluación comparativa con compañías similares que operan en Colombia, la colaboración con socios y firmas consultoras, el análisis de la industria y la geopolítica en las áreas de operación, y la revisión de publicaciones de instituciones globales como el Informe de Riesgos Globales del WEF. Utilizando estas vías de recopilación de información, Canacol implementa su enfoque sistemático para identificar los riesgos emergentes potenciales que podrían tener impacto en la Compañía y sus operaciones.

Priorización de riesgos emergentes de Canacol:

Nombre del riesgo emergente	Desinformación e Información errónea	Eventos climáticos extremos inesperados
Categoría	Tecnológico	Ambiental
Descripción	<p>Información falsa persistente (ya sea deliberada o no) que se difunde ampliamente a través de redes mediáticas, generando un cambio significativo en la opinión pública hacia la desconfianza en los hechos y la autoridad. Incluye, pero no se limita a: contenido falso, suplantado, manipulado y fabricado².</p>	<p>Pérdida de vidas humanas, daños a los ecosistemas, destrucción de propiedades y/o pérdidas económicas debido a eventos climáticos extremos. Incluye fenómenos terrestres (por ejemplo, incendios forestales), acuáticos (por ejemplo, inundaciones) y atmosféricos o relacionados con la temperatura (por ejemplo, olas de calor), incluyendo aquellos exacerbados por el cambio climático³.</p>
Impacto	<p>Este riesgo puede afectar múltiples aspectos del negocio:</p> <p>Reputación corporativa: La difusión de información falsa sobre Canacol, sus operaciones o su impacto ambiental puede dañar su imagen y credibilidad entre inversores, clientes y reguladores.</p> <p>Regulación y cumplimiento: La desinformación sobre el sector energético puede influir en políticas y regulaciones gubernamentales, lo que podría generar restricciones operativas o cambios en el mercado.</p> <p>Confianza de los grupos de interés: La percepción pública de la empresa puede verse afectada por narrativas inexactas sobre sus prácticas de sostenibilidad, impacto ambiental o relaciones comunitarias.</p> <p>Volatilidad del mercado: Los rumores o noticias falsas pueden afectar el valor de las acciones y la estabilidad financiera de la empresa.</p>	<p>Estos eventos pueden afectar gravemente las operaciones, las finanzas y la reputación de la empresa:</p> <p>Operacional: Daños a la infraestructura operacional de Canacol (facilidades de procesamiento de gas, plataformas, sistemas de transporte) e interrupciones en la producción y distribución.</p> <p>Financiero: Pérdidas económicas debido a paradas temporales, aumento en costos de seguros y gastos de reparación.</p> <p>Seguridad: Riesgos para los trabajadores debido a condiciones extremas y fallas técnicas que pueden provocar accidentes.</p> <p>Ambiental y regulatorio: Mayor riesgo de derrames y sanciones por incumplimiento de normativas ambientales.</p> <p>Estrategia y acciones futuras: Necesidad de inversión en infraestructura resiliente y en la transición energética para reducir vulnerabilidades.</p>

2 [WEF The Global Risks Report 2024.pdf](#) – página 98

3 [WEF The Global Risks Report 2024.pdf](#) – página 96

Nombre del riesgo emergente

Desinformación e Información errónea

Eventos climáticos extremos inesperados

Acciones de mitigación

Para reducir su impacto, Canacol implementa diversas estrategias:

Monitoreo y respuesta rápida: Uso de herramientas digitales y análisis de datos para detectar y responder rápidamente a información falsa o engañosa.

Transparencia y comunicación proactiva: Publicación periódica de informes, datos y actualizaciones sobre el desempeño de la empresa para garantizar que la información oficial sea accesible y confiable.

Colaboración con medios y grupos de interés: Trabajo con periodistas, reguladores y actores clave para asegurar la difusión de información precisa y objetiva.

Educación y concienciación: Iniciativas para mejorar la alfabetización digital y fortalecer la capacidad de empleados y socios para identificar y contrarrestar la desinformación.

Para minimizar su impacto, Canacol implementa medidas preventivas y estrategias de respuesta rápida:

Infraestructura resiliente: Construcción duradera, monitoreo con sensores, sistemas de drenaje y fuentes de energía de respaldo.

Gestión de riesgos: Evaluaciones de vulnerabilidad, planes de continuidad del negocio y protocolos de emergencia.

Protección ambiental y seguridad: Sistemas de contención de derrames, prevención de incendios y soluciones adecuadas de drenaje.

Estrategias financieras y regulatorias: Seguros especializados, cumplimiento normativo e inversiones en sostenibilidad.



4 Para alcanzar y mantener el progreso en el desarrollo, es fundamental realizar una inversión significativa en la resiliencia de los sistemas de infraestructura. Esto garantizará que puedan resistir impactos y responder de manera efectiva a eventos climáticos extremos, como inundaciones, sequías y temperaturas elevadas.